
Von: Meike Lukat <meike.lukat@live.de>  
Gesendet: Dienstag, 25. Juli 2023 08:09 
An: Buergermeisterin <Buergermeisterin@stadt-haan.de>; 
vincentenderess@googlemail.com 
Cc: Herz, Annette <Annette.Herz@stadt-haan.de>; Jonke, Daniel 
<Daniel.Jonke@stadt-haan.de>; FraktionWLH <fraktion@wlh-haan.de> 
Betreff: UMA 15.08.2023 : Antrag zu Top: Sachstandsmitteilung zum Baumzustand 
nach Sturm / Starkregenereignissen - zukünftige Vorkehrungen bei 
Neuanpflanzungen 
  
Sehr geehrte Frau Dr. Warnecke, 
sehr geehrter Herr Endereß, 
  
im Namen der WLH-Fraktion beantragen wir zum UMA am 15.08.2023 einen Top 
  
"Sachstandsmitteilung zum Baumzustand nach Sturm / Starkregenereignissen 
- zukünftige Vorkehrungen bei Neuanpflanzungen" 
  
Begründung: 
Das Starkregenereignis hatte Haan leider auch in diesem Jahr mit erheblichen 
Schäden getroffen. 
Zahlreiche Bäume fielen um. Die Bäume leiden weiterhin durch die Trockenperioden 
und in Kombination mit so einem kurzen,  
heftigen Sommersturm konnten sich auch eigentlich gesunde Bäume nicht halten. 
  
Wie wir an den umgestürzten Bäumen an der Ohligser Straße sehen konnten, 
können Bäume aufgrund der Anpflanzung 
und Verdichtung im Boden oft das natürliche, haltende Wurzelsystem nicht 
entwickeln. 
D.h. so haben Linden z.B. eigentlich Herzwurzel-Systeme, welche in voller 
Ausprägung dem Baum die notwendige Standfestigkeit gibt. 
Aber wenn es in die Tiefe nicht weiter geht, z.B. aufgrund von Verdichtungen, fallen 
die Wurzelteller eher flach aus. 
  
Dagegen kann man für den bestehenden Baumbestand wenig nachträglich machen. 
Bei Neupflanzungen, Nachpflanzungen der betroffenen Alleen könnte der 
Betriebshof aber aktiv werden. 
Die aktuellen und zukünftigen Straßenraumsanierungen würden hier Möglichkeiten 
bieten. 
  
Daher bitten wir um eine Sachstandsmitteilung, welche mindestens die 
nachfolgenden Fragen zum Sturmereignis 2023 beantwortet: 
1. 
In welchen Straßen, wo auf dem Stadtgebiet waren in welchem Ausmaß Bäume vom 
Sturm betroffen, 
so dass diese selbstständig umfielen, großes Astwerk in den öffentlichen Raum fiel 
bzw. im Nachgang Bäume gefällt werden mussten? 
Hier bitte um Angabe der Baumsorte und ob dies städtische oder private Bäume 
waren. 
  
2. 
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Welche Vorkehrungen sind hier aus Sicht der Verwaltung zu ergreifen, um 
Schadensereignisse minimieren zu können? 
Welche Strategie hat hierzu der Betriebshof bei der Neuanpflanzungen von 
Bäumen? Beispiel Ohligser Straße, wenn die Lücken in  
der Allee in der Zukunft wieder geschlossen werden. 
  
  
Ein Beschlussantrag wird ggfl. erfolgen, je nach Sachstandsmitteilung.  
Daher bitten wir, dass mindestens die Fragen 1 und 2 bereits mit Zustellung 
der Sitzungsunterlagen beantwortet sind. 
  
  
Mit freundlichen Grüßen  
   
Meike Lukat                                                                      Sascha Bornträger            
  
- Fraktionsvorsitzende WLH-                                          - sachkundiger Bürger der 
WLH-Fraktion- 
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